



H. Cámara de Diputados de la Nación

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA NACION

DECLARA:

Manifiestar de Interés de esta Honorable Cámara de Diputados de la Nación el tercer Encuentro Plurinacional de Estudiantes de Antropología "Entrelazando saberes decoloniales y tejiendo memorias antropológicas" a realizarse los días 24, 25 y 26 de noviembre del año 2023, en la ciudad de Posadas-Misiones.



H. Cámara de Diputados de la Nación

FUNDAMENTOS:

Sra. presidenta:

Durante los días 24, 25 y 26 de noviembre del presente año, se llevará a cabo en la ciudad de Posadas-Misiones, el 3° Encuentro Plurinacional de Estudiantes de Antropología “Entrelazando saberes decoloniales y tejiendo memorias antropológicas” a desarrollarse en la sede de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales de la Universidad Nacional de Misiones.

El Encuentro Nacional de Estudiantes de Antropología desde su primera edición tiene como objetivo lograr la colaboración mutua, el intercambio de experiencias y la producción de conocimientos y saberes entre pares estudiantiles. En esta 3° Edición se desarrollarán en simultáneo: mesas de trabajo interdisciplinarias, talleres, muestras artísticas, asambleas, presentaciones audiovisuales, entre otras. Tales actividades, se realizarán durante tres días, en jornadas por la mañana y por la tarde, en diferentes espacios de la Facultad de Humanidades y Ciencias Sociales (UNaM), ubicada en la ciudad de Posadas, provincia de Misiones.

El rol de estos encuentros es fundamental para los estudiantes que están en diferentes momentos de su trayectoria académica, puesto que de manera transversal se promueve la formación académica (investigación, extensión crítica, prácticas de enseñanza y aprendizaje) y la ciudadanía universitaria, en los diferentes ejes temáticos:

Primer día Eje N.º 1

“Memorias estudiantiles de antropología y la decolonialidad”

Segundo día, Eje N.º 2

“Pandemia, sus desafíos, aprendizajes y rearticulaciones”



H. Cámara de Diputados de la Nación

Tercer día, Eje N.º 3 “Una utopía desde la antropología”

El Primer Encuentro Nacional de Estudiantes de antropología (ENEA) se llevó a cabo en la Ciudad de La Plata, Provincia de Buenos Aires, durante 2014, en el mismo se abordaron tópicos como la extensión e investigación universitaria como un campo de acción antropológica, y las problemáticas de los pueblos originarios desde una mirada anclada en los Derechos Humanos, entre otros. Se destaca que la génesis de esta primera edición es un logro colectivo de estudiantes, que a partir de diferentes reuniones durante la X Reunión de Antropología del Mercosur (RAM) realizada en Córdoba en 2013, tomaron la decisión de formalizar un espacio interactivo, itinerante y académico para antropólogos en formación.

Después de un tiempo y debido a los debates sucedidos en diferentes asambleas estudiantiles en Misiones durante la XII RAM en 2017, se tomó la decisión de retomar con el Encuentro Nacional de Estudiantes de Antropología. En la Segunda Edición del Encuentro, realizada en Córdoba se trabajó desde una lectura crítica del proceso histórico, y se incorporaron en agenda problemáticas como: investigaciones de género, los diferentes feminismos, las trayectorias antropológicas, desafíos de la práctica museográfica, emergencias étnicas, plurinacionalismos, estudios sobre performance, las nuevas arqueologías: debates, legislaciones y giros de la práctica disciplinar.

En el marco de los antecedentes mencionados, se propuso entonces en asambleas estudiantiles que nuclearon a representantes de todas las regionales la continuidad del encuentro, poniendo en consideración el reclamo autonómico en América Latina, y en esa línea, el cambio de la denominación de este espacio para la tercera edición: “Encuentro Plurinacional de Estudiantes de Antropología”. Sin lugar a duda, el objetivo es aportar pluralidad de criterios para fomentar el debate sobre la problemática autonómica.



H. Cámara de Diputados de la Nación

En definitiva, el objetivo del encuentro es lograr el acercamiento, la colaboración y el intercambio de experiencias, conocimientos y saberes, como resultado de décadas de luchas estudiantiles, y de una profunda madurez intelectual e ideológica, que permitirá enriquecer el debate dentro de las Universidades Públicas. Por todo lo anterior y en vista de la importancia del encuentro, es que pido a mis pares la aprobación del presente proyecto de declaración.